

# EL CORREO

NUM. 11.551.-(AÑO XXXIII)

MADRID.-LUNES 7 DE OCTUBRE DE 1912

PRECIO: 5 CENTIMOS

## Después de la huelga

Terminado el conflicto ferroviario que durante algunos días pareció amenazar a la nación entera, resaltan algunas notas que merecen observación.

Es una el compromiso adquirido por el Gobierno de presentar a las Cámaras, el mismo día que las Cortes reanuden sus sesiones, un proyecto de ley en que se dé solución a las cuestiones referentes al aumento de sueldos y jornales, a la caja de pensiones, al impuesto de utilidades, a la disminución de la jornada de trabajo y a la inmovilidad condicionada de todo el personal ferroviario.

Este compromiso adquirido por el Gobierno fué negociado con el Comité Nacional ferroviario en los mismos días que desde el Gobierno se lanzaban acusaciones de que se trataba de una huelga revolucionaria y anárquica. Interesante es también otra nota que se manifiesta con gran relieve.

Solucionado el conflicto se han declarado todos vencedores y nadie aparece como vencido. Dipútense vencedores el Comité ferroviario de la red catalana, el Comité Nacional de la Unión Ferroviaria, las Compañías y el Gobierno. Nadie se califica de vencido. Esto será muy raro, pero así se proclama.

Los ferroviarios proclaman su triunfo ensalzando a los organizadores de la huelga, y el Gobierno y las Compañías admiten las felicitaciones y hacen público su contento. ¿Quién será el vencido? Porque si hay victoriosos también tiene que haber derrotados. ¿Lo será el país?

Esta huelga ferroviaria, en la que se anticipan unos obreros, que se rechaza primero, que se vota después por más de 65.000 hombres, que antes de empezar acaba, que origina medidas ministeriales como la movilización de las reservas y la militarización del servicio ferroviario, tiene singularidades merecedoras de reflexión.

¿Responderá todo ello a que los sucesos de estos días encierren mucho de artificial que no concuerde con la realidad?

En este caso estaría descifrado el enigma de la contienda trabada, porque no cabría duda de que el vencido sería el país, que ha padecido las estridencias pasadas sin que se le haya evitado que la ficción pueda convertirse en cualquier momento en realidad.

## EL TEMPORAL

### Línea férrea destruida. El Segura

Murcia 6.

En Aguilas reina gran temporal. Los buques rompieron las amarras; se ignora el paradero de cuatro lanchas pesqueras.

En la línea de Aguilas a Lorca, y entre la estación de Jaravia y el primer túnel, las aguas han destruido la vía férrea en una extensión de seis kilómetros. Con tal motivo, se encuentran detenidos cuatro trenes, dos de viajeros y dos de mercancías, en las estaciones de Pulpi y Empalme. Ha salido un tren para recoger a los viajeros, que llevan ocho horas incomunicados. El gobernador ha ordenado que salga además otro tren con personal obrero para reparar las averías.

El río Segura experimenta una gran crecida, temiendo desbordamiento. Se han dirigido avisos a los pueblos ribereños, pues el tiempo continúa amenazador.

### Nafragio

Barcelona 7.

Reina en el mar un violentísimo temporal. Las olas rompen en la playa y contra las escolleras del antepuerto, ofreciendo un espectáculo imponente.

En la costa de Sitges, frente a la población, apareció una barca de pesca desarbolada. Su situación era tan comprometida que salió un barco a prestarle auxilio, consiguiendo salvar a un hombre y a un niño que la tripulaban.

Cuando el barco consiguió aproximarse a la lancha pesquera, ésta zozobró, quedando con la quilla al aire.

Sigue el temporal, pero hasta ahora no se tienen noticias de nuevos siniestros.

### Fuertes tormentas

Santúcar de Barrameda 6.

Ha descargado en esta población una tormenta formidable.

Una chispa eléctrica cayó en una casa de vecindad y causó enormes destrozos.

A causa del violento temporal, el mar ofrece aspecto imponente.

Muchos de los barcos que habían salido a la pesca del brou, han regresado de arribada forzosa.

En esta mar.—Siete días sin comer

Barcelona 6.

Compañías de Ondarroz que dos vapores pesqueros que salieron hoy a sus habituales faenas encontraron en alta mar el vapor pesquero también «Charles», de la matrícula de Sables de Olone, y a bordo

del cual iban el patrón y cuatro tripulantes.

Había salido del puerto el día 27 de Septiembre, y fué sorprendido por el temporal, perdiendo el timón y los aparejos, hasta quedar sin gobierno.

Al ser encontrado el vapor francés por los marineros de Ondarroz, estaban sus tripulantes desfallecidos, pues llevaban siete días sin comer.

### Lluvia torrencial.—Un ahogado

Alicante 7.

A las siete de anoche ha caído un verdadero diluvio, inundándose la parte baja de la población. En los cafés, fondas y casinos el agua alcanzó un metro de altura. Los bomberos prestaron auxilios en las casas inundadas.

Hasta ahora se sabe que ha habido un niño ahogado.

El alcalde, algunos concejales y empleados del Municipio recorrieron las calles con el agua hasta las rodillas, dictando disposiciones.

### Un yate contra las rocas.—La tripulación salvada.—Tres heridos

Palma 7.

Reina fuerte temporal. En la calle Andraitx el huracán ha arrastrado contra las rocas el yate de vela francés «Dalgau», destruyéndole completamente el costado de estribor, la quilla y el timón.

El barco se había refugiado allí a causa de que el viento le había cambiado ya el cuadrante y había roto las cadenas de las dos anclas. Toda la tripulación, compuesta de 10 hombres, se ha salvado.

El «Dalgau» procedía de Alicante y se dirigía a Cannes.

Su propietario es el millonario francés Denier-Rochereau, el cual iba al mando del barco al ocurrir el naufragio.

Los carabineros y el consul francés prestaron a los naufragos toda clase de auxilios.

El propietario y el capitán del yate «Dalgau» han manifestado que el buque fué sorprendido por un ciclón violentísimo que duró diez minutos, y lanzó el yate contra la costa.

Toda la tripulación pudo echarse al agua sin recoger más que la documentación y algunas ropas.

Han resultado tres personas heridas. El capitán y los tripulantes marcharán en breve a París.

## LOS ESTADOS BALKANICOS

### Discurso presidencial

Sofía 6.

La «Sobranie» acordó por aclamación enviar un fraternal saludo a los Parlamentos de Belgrado, Atenas y Cetinge y aprobó el «ukase», por el que se declara el estado de sitio. Hubo un corto debate sobre el «ukase» relativo a la movilización. El presidente del Consejo hizo notar lo correcto de la conducta de Bulgaria; forzada a movilizar por la actitud amenazadora de Turquía. Dijo que el gobierno tiene plena conciencia de la suma gravedad de la medida y de la gran responsabilidad que pesa sobre él, pero está confortado por la justicia que le hace el mundo civilizado. A sus infructuosos esfuerzos por el mantenimiento de la paz rinden justicia también todos los jefes de los partidos gubernamentales y de la oposición, los cuales afirmaron su solidaridad con el gobierno, a excepción de los socialistas, que promovieron un incidente sobre el proyecto de movilización. Este fué votado por aclamación.

### Las potencias

Paris 6.

Esta mañana han celebrado una nueva conferencia los Sres. Politakoff y Sassonoff, ministro del Estado ruso.

En contestación a las proposiciones formuladas con motivo de las gestiones que deben hacerse acerca de las potencias balcánicas y de Constantinopla, el gabinete de Viena solicitó algunas pequeñas modificaciones, que fueron aceptadas por los Sres. Poincaré y Sassonoff después de breve examen y comunicadas a las potencias.

Austria pedía especialmente que se precisara el destino de las potencias balcánicas en una frase que fijase el compromiso de las potencias a hacer respetar la integridad del Imperio.

Aceptada la demanda por Francia y Rusia, probablemente mañana se conocerá la contestación de Inglaterra y Alemania.

### Impresiones y comentarios

Paris 7.

A pesar de las declaraciones optimistas hechas ayer por Sazonoff, es creencia general que la situación en los Balcanes continúa siendo grave y que por ello sigue aun en París el ministro ruso.

Algunos periódicos dicen que Poincaré espera llegue hoy a su poder la contestación del gobierno inglés a la proposición francesa.

Desde Sofía telegrafían asegurando que los gabinetes austriaco y ruso han intervenido energicamente en pro de la paz.

### Continúan los preparativos militares

Paris 7.

Las últimas noticias de los Balcanes dicen que los preparativos militares continúan activamente.

La concentración en Serbia se efectúa rápidamente, la de Bulgaria terminará el 30 de este mes y la de Montenegro se considera ya terminada.

La movilización de tropas en Grecia continúa con relativa calma.

Sazonoff, ministro ruso y el barón Schi-

ling, han salido para Berlín, a la 1<sup>a</sup> 50 de la tarde. Fueron despedidos en la estación por el Sr. Poincaré.

## LOS FERROVIARIOS

### En Madrid

#### Junta general.—Dos cartas

A las nueve y media empezó anoche en el teatro Español la junta general de ferroviarios.

El salón estaba atestado, calculándose en unas 4.000 personas las que asistieron.

Al aparecer en el escenario el Comité Nacional, fué saludado con entusiastas aplausos.

Vicente Barrio expuso detalladamente las gestiones realizadas para solucionar la huelga, afirmando que desistieron de ella al tener una promesa escrita del jefe del Gobierno.

De estas promesas del Sr. Canalejas se hizo eco el Sr. Amado en las conferencias que celebró con el Comité ferroviario. La conferencia decisiva se celebró el viernes 4 en el domicilio del Sr. Amado.

El secretario del Comité, Sr. Cordónillo, dió lectura de las cartas de los señores Amado y Canalejas, donde constan las bases del arreglo.

Nuevamente habló Barrio, para encarecer la importancia del triunfo conseguido y preguntar si se acordaba desistir de la huelga.

Unánimes aclamaciones y voces de ¡sí, sí!, contestaron a la pregunta.

Por aclamación también se acordó dar un voto de gracias a D. Julio Amado.

Terminó la reunión con grandes vitores a la Unión Ferroviaria.

A la salida del teatro Español se formó un numeroso grupo que acompañó, en manifestación, al Comité hasta la Casa del Pueblo.

Durante el trayecto no cesaron los vitores y los aplausos.

Las cartas leídas en la Asamblea son las siguientes:

Del Sr. Amado:

«Señores del Comité Nacional de la Unión Ferroviaria,

Muy señores míos: He terminado la misión que voluntariamente me impuse en la mañana del 3 del actual, al recabar del Gobierno y del Comité de la Unión Nacional de Ferroviarios, que en atención a mi patriotismo, y como representante que soy del país, sin filiación política alguna, me permitiesen intervenir a manera de modesto mediador, para llegar a una solución honrosa en el conflicto que tan justamente preocupa a la opinión.

En mi segunda entrevista con el señor presidente del Consejo, después de notificar mi decidido propósito de no dar paso ni ejecutar acto alguno que directa ó indirectamente pudiera mermar en lo más mínimo la autoridad del poder público (puesto que como diputado y como militar pongo por encima de todo en las presentes circunstancias los prestigios y las dignidades del poder) he de manifestar al Sr. Canalejas la conveniencia que a mi juicio existía de trasladar toda gestión de avenencia del terreno en que hasta entonces se habían desenvuelto al más elevado y seguro de las resoluciones soberanas de las Cortes.

El señor presidente del Consejo se apresuró a manifestar que tenía mostrar una conformidad absoluta con mi proposición, toda vez que el Gobierno había tomado el acuerdo de someter al Parlamento proyectos de ley que estaban ya redactados y en los que creía que se hallaba contenida la solución del conflicto planteado.

En posteriores conferencias que he tenido el honor de celebrar con el Sr. Canalejas he logrado el firme convencimiento de que los proyectos de ley que van a presentarse a las Cortes contendrán soluciones referentes a las cuestiones tratadas en la última entrevista celebrada entre el Comité y el Sr. Villanueva; esas cuestiones son las referentes al aumento de sueldos y jornales, a la caja de pensiones, al impuesto de utilidades, a la disminución de la jornada del trabajo y a la inmovilidad condicionada de todo el personal.

Me ha asegurado también el Sr. Canalejas que los proyectos de ley a que hago referencia serán presentados a las Cortes el día 14, y que se solicitará de la Cámara la discusión de ellos simultáneamente con los presupuestos y su anteposición a todo debate parlamentario.

Siendo varias leyes las que van a fijar y regular inmediatamente las aspiraciones de ustedes, me permito hacerles presente que, a juicio mío, obtiene la Federación unas garantías superiores a lo que ustedes pudieron pensar, no sólo al dar por terminado el último Congreso ferroviario, sino al creerse en el caso, hace pocos días, de llegar a las circunstancias difíciles en que nos encontramos.

Termina agradeciendo atenciones, etcétera, etcétera.

Del Sr. Canalejas:

«Hay un membrete que dice: Presidencia del Consejo de ministros.—Sr. D. Julio Amado.

Mi distinguido amigo: Acabo de recibir su atenta carta, acompañándome copia de la que ha remitido al Comité de la Federación Nacional de ferroviarios.

Pago el merecido tributo a su buen deseo y noble patriotismo, tantas veces probado, y, aun cuando tratándose de usted, no podía caer a mí ni a nadie, recelo alguno, me complazco en manifestarle que recuerda perfectamente y expresa con toda verdad las manifestaciones que, correspondiendo a las suyas, escuché de mis labios.

Queda de usted atento s. s. q. b. s. m.,

—José Canalejas.»

Ambas cartas están fechadas el 5.

### En la red catalana

#### Visita al gobernador

Barcelona 6.

La comisión de la sección del Norte ha visitado al gobernador para comunicarle la vuelta al trabajo y expresarle su agradecimiento por su acertada intervención en el conflicto.

El Sr. Portela ha recibido la felicitación de los ganaderos de Galicia que remiten ganado a Barcelona.

#### Vuelta a la normalidad

Barcelona 7.

En las estaciones del Norte y del Mediodía hay grandísima animación. De la primera han salido todos los trenes ordinarios. De la del Mediodía casi todos, excepto el rápido de Madrid. El expreso para dicha ciudad saldrá esta noche a la hora reglamentaria.

El general Weyler está recibiendo multitud de felicitaciones por las acertadas disposiciones que dió en los pasados días con objeto de garantizar el orden y la seguridad en las líneas férreas, así como por haber fallado un sólo día los correos y por haber intervenido cerca de las Compañías para conseguir la organización de trenes de mercancías para abastecer los centros fabriles donde faltaban las primeras materias.

Ha comenzado la concentración de las fuerzas del regimiento de Guadalajara que estaban vigilando las líneas férreas.

Los telegrafistas militares, previo escrupuloso inventario, han hecho entrega de las estaciones a los antiguos jefes.

#### Un accidente

Barcelona 7.

Procedente de la estación de Francia, y con dirección al apeadero del paso de Gracia, iba esta tarde un tren de mercancías; al llegar al cruce de la carretera de Ribes, la máquina dió un impulso tan violento, que se rompieron los enganches de los dos primeros vagones del tren, y todo el convoy, separado de la máquina, se deslizó por la pendiente abajo y corrió con velocidad vertiginosa por la línea del Norte hasta la bifurcación de Clot.

Allí pudo ser detenido y remolcado de nuevo a la estación de Francia por una máquina que se envió con este objeto.

#### Contra las represalias

Barcelona 7.

Ribalta ha visitado al gobernador para quejarse de las dificultades que pone la empresa del ferrocarril de Gerona a Olot en admitir a los obreros que dejaron de trabajar cuando estalló la huelga.

El Sr. Canalejas ha telegrafado al alcalde, agradeciéndole su felicitación, y diciéndole que está dispuesto a favorecer a los ferroviarios dentro de la equidad y de la justicia. —M.

#### Sensatez de los obreros

Barcelona 7 (613)

Con motivo de la huelga, y como una prueba de la corrección de todos, hay que anotar el hecho de que los Juzgados de la ciudad no han intervenido en ningún suceso que con el paro tenga relación. —M.

Los del Sur siguen la huelga

#### Guardia civil herido

Almería 6.

Ván ya dos días sin recibirse el correo. Los obreros ferroviarios, después de condecorar con sus compañeros de Granada, han acordado no volver al trabajo mientras no sean aceptadas todas sus peticiones.

El servicio de trenes que realizan los esquirols es muy deficiente.

El tren correo descendente arrolló anoche, en el término de Nacimiento, al guardia civil Cayetano Baeza Martínez, que resultó herido en la cabeza y con magullamientos de los tejidos blandos. Fué conducido a Almería a las doce de la noche. Cuando ocurrió el accidente el guardia se hallaba de servicio en la vía.

#### En otras provincias

##### La solución no gusta

Málaga 6.

Los ferroviarios de esta sección se muestran disgustadísimos por la solución provisional dada a la huelga de la red catalana. Dicen que valiera más no haber ido al paro sin meditarlo mucho, porque el acuerdo de ahora constituye un fracaso innegable.

Tal es el sentir de la mayoría de estos ferroviarios; pero, a pesar de ello, están decididos a secundar las órdenes del Comité.

##### Un incidente

Córdoba 6.

En la estación del ferrocarril ha ocurrido esta mañana un incidente, del cual no se ha tenido noticia hasta hace pocos momentos.

Dos maquinistas de los vapores pesqueros del armador Lamigueiro, presentaron con objeto de practicar en la ma-

quina de un tren que iba a salir. Los maquinistas ferroviarios dirigieron al jefe y le comunicaron que ellos, si iban los marinos, se quedarían en tierra.

#### Vuelta al trabajo

Algeciras 6.

Reunidos en asamblea, los ferroviarios han acordado, por unanimidad, cesar en la huelga, aceptando agradecidos el ofrecimiento del Gobierno y animados de propósitos de paz. Esta se alteraría únicamente en caso de posibles represalias de la Compañía.

## Noticias oficiales

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama del gobernador de Almería participando que los huelguistas y la Compañía ferroviaria del Sur no han podido llegar a un acuerdo, porque ésta manifiesta que no puede acceder al traslado del capitaz que originó el conflicto, al aumento de jornales y al despido de esquirols.

Por su parte el gobernador de Jaén da cuenta de que se nota entre los huelguistas deseos de reanudar el trabajo.

Otro despacho oficial de Algeciras participa haber notificado los obreros del ferrocarril de Bobadilla Algeciras el acuerdo de cesar en la huelga.

## Militarización del alumbrado

Dice «El Imparcial»:

«Está ya casi ultimada la reorganización del Centro electro-técnico y fuerzas afectas al mismo, para que puedan instruirse en gran número los soldados en los diversos procedimientos del alumbrado público por gas y electricidad. Estas fuerzas, con los reservistas competentes ya en esos servicios, constituirán un núcleo formidable que asegure en lo sucesivo contra toda eventualidad los normales servicios de alumbrado y distribución de electricidad en las grandes ciudades.»

## Las fiestas de Cádiz

Los moros se van.—Congreso periodístico

Cádiz 6.

El ministro de Gracia y Justicia ha salido para Madrid.

Esta tarde han embarcado en el «Almirante Lobo» las fuerzas regulares indígenas y el ganado, para zarpar de madrugada con rumbo a Ceuta y Melilla.

Notase desanimación en el balneario Victoria, en donde debió celebrarse la fiesta de aviación. Loygorri intentó un vuelo, que no pudo realizar a causa de la violencia del aire.

Ahora comienza el baile en el Gran Teatro, que presenta un aspecto animadísimo.

A las nueve de la noche se ha celebrado en la Academia de Santa Cecilia la sesión preparatoria del Congreso periodístico.

Se eligió la Mesa presidencial. Han sido elegidos: Presidente, D. Eusebio Corominas, de Barcelona; vicepresidentes, el Sr. Seco de Lucena, de Granada; Sres. Medina Togados, de Sevilla; D. Augusto Vivero, de Madrid, y D. José Larrañondo, de Cádiz; secretarios, D. Antonio Ibañez, de Zaragoza; D. Eugenio Niebla, de Córdoba; D. José González, de Oviedo, y D. Luis Pérez, de Cádiz.

En honor de Figueroa Alcora

Cádiz 7.

El Sr. Macpherson ha ofrecido anoche un banquete íntimo al Sr. Figueroa Alcora y su familia y a la familia del Sr. Movat, asistiendo la señora del gobernador y varios argentinos.

Al champagne ofrecido a sus amigos por el Sr. Figueroa Alcora, han asistido las señoras, el Sr. Moret, los vicepresidentes de las Cámaras y las autoridades locales.

El Sr. Figueroa Alcora lo ofreció en un discurso, al que contestaron el alcalde, el presidente de la Sociedad Colombina de Huelva, el vicepresidente del Senado, el Sr. Labra y los representantes del Uruguay, del Ecuador y del Paraguay.

## TABACOS Y TIMBRE

En Septiembre último la renta de Tabacos ha dado un producto bruto de pesetas 18.725.801, con aumento de 1.193.400 respecto de 1911 y de 714.000 respecto de 1910.

En los nueve meses pasados ofrece un aumento de 11'81 millones respecto de 1911, y de tres millones sobre la recaudación de 1910.

La renta del Timbre dió una recaudación de 9.293.835 pesetas, con aumento de 264.846 respecto de 1911; en los nueve meses ofrece un aumento de 179 millones de pesetas.

## LAS ESCUELAS PUBLICAS

El maestro de Santibáñez de Arienza ha participado a la Junta provincial de Primera Enseñanza que carece de casa-habitación y local-escuela.

La Junta provincial de las mismas condiciones del local-escuela de dicho pueblo, y el maestro de Ribaco de Tapia, de que no tiene casa donde vivir.

El maestro de Carrizal ha comunicado

POR ESOS MUNDOS

Una fortuna en joyas

Muerta la duquesa de Marlborough, sus herederos han vendido inmediatamente sus joyas, pues la aristocracia moderna no tiene la superstición de las joyas de familia.

La venta de las perlas en pública subasta duró sólo diez minutos y produjo 828.700 francos. Todos los precios de adjudicación fueron superiores al de adquisición. Un collar de perlas, comprado por 110.000 francos hace veinte años, se ha vendido en 402.500 francos; en la primera suma estaba comprendido el beneficio del joyero, mientras que la segunda suma representa un valor neto.

Un lote de perlas pequeñas, comprado en 33.750, ha sido revendido en 72.500. Y así sucesivamente. Lo cual quiere decir que el capital empleado en los regalos hechos a la duquesa por su marido ó por su familia, fué dinero bien empleado. Como que la riqueza general se desarrolla constantemente y la pasión del lujo se acrece más deprisa aún, el precio de las perlas y de los diamantes no cesa de subir á pesar de la producción de las pesquerías y de las minas.

Jardines aéreos en París

Causa muy agradable impresión á los extranjeros la visita á los jardines aéreos, de los que no todos los parisienses tienen noticia.

Dichos jardines, muy cultivados, están situados en las terrazas, más ó menos vastas, de ciertos monumentos. El de Automóvil Club, sobre el techo del palacio de la plaza de la Concordia, posee macizos de flores, arbustos y un estanque con lindos peces. Los socios del Círculo de aquel nombre van allí á fumar y á descansar, y por la noche las lámparas eléctricas difunden la luz en dicho sitio, que ofrece el más agradable golpe de vista.

En las torres de la Catedral de Nuestra Señora de París hay también un jardín del que cuida con especial solicitud el campanero del grandioso templo, quien habita junto á aquél.

El Banco de Francia cuenta asimismo con su jardín aéreo, y la Administración de Correos y Teléfonos ha instalado en su espaciosa terraza un restaurant con bocanillos para uso de las jóvenes allí ocupadas, que de este modo pueden comer sin salir del edificio.

Pero todo esto no es nada comparado con lo que tiene á su disposición el jefe plomero de los Museos del Louvre, que comprende 40.000 metros cuadrados por encima de la célebre columnata, frente á Sena.

Es aquello un verdadero parque, cultivado con el mayor celo, en el que el ciudadano aereano descansa en medio de sus flores y de sus árboles frutales y digo aéreo, porque su misión consiste en vigilar y reparar el inmenso techo que cubre nuestros museos.

Nueva ciudad-jardín en Londres

El filántropo William Whithely ha fundado á una fundación la suma de 20 millones de francos, con encargo de crear una ciudad-jardín destinada al alojamiento de 700 ancianos. El testamento consiste en que la ciudad deberá estar á 18 kilómetros, por lo menos, de la estación de Charing-Cross.

Haciendo encontrado el Ayuntamiento una extensión de terreno que responde á las condiciones exigidas por el proyecto han comenzado los trabajos á fines del año último, y la ciudad-jardín será habitada inmediatamente.

EL TIEMPO

La temperatura en Madrid ha sido la siguiente:

- A las ocho de la mañana, 9º sobre 0.
A las doce, 17º sobre 0.
A las cuatro de la tarde, 16º sobre 0.
La máxima fué de 21º.
La mínima de 6º.
El barómetro marca 701 mm.—Variable.

que se encuentra en estado ruinoso el local-escuela de dicho pueblo.
Y el maestro de San Pedro de Dueñas comunica que amenazan ruina la casa-habitación y local-escuela de dicho pueblo.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Dos víctimas de la aviación

Johannisthal (Alemania) 6. Al verificarse las pruebas finales de la semana de aviación, el aviador Aligbey cayó, con el mecánico, de una altura de 200 metros, matándose los dos.

La copa de Pommery

Biarritz 6. El aviador Daucort ha llegado, terminando el raid Valenciennes-Biarritz en seis horas, diecisiete minutos y treinta y ocho segundos, habiendo aterrizado en París, Poitiers y Burdeos.
Gana la copa Pommery, batiendo el record del mundo de distancia recorridas en un solo día.

Muerte de un ministro

Bruselas 7. En Lucerna, donde se encontraba acuatando, ha fallecido el ministro de Estado, Sr. Beermerort.
Yanquis y nicaraguas
Washington 7. En el combate habido el viernes en Chichigalpa (Nicaragua) entre la Infantería de Marina americana y los insurrectos éstos tuvieron 13 muertos y aquellos algunos heridos.

PROVINCIAS

Turistas á Barcelona

Palma 6. Reina un gran temporal. Han suspendido la salida todos los vapores correos surtos en este puerto.

Esta noche salió para Barcelona el vapor «Arcadia» conduciendo turistas que procedentes de Tánger, se dirigen á Marsella.

También saldrá el «Pinillos» para Valencia.

Un incendio

Bilbao 7. Al anoecer se declaró un formidable incendio en la casa núm. 85 de la calle de San Francisco, en cuya planta baja existía una tienda de ultramarinos. El fuego, á causa de las materias inflamables, tomó grandes proporciones, habiéndose destruido los géneros y siendo las pérdidas considerables.

No ha habido desgracias personales. Los bomberos evitaron que el incendio se propagase á los pisos.

Los periodistas bilbaínos

Bilbao 6. Se ha celebrado en el frontón Euskalduna el festival organizado por la Asociación de la Prensa.

La asistencia ha sido numerosísima, y la banda municipal amenizó el acto.

Los partidos de pelota fueron superiores, y las luchas greco-romanas entre Ochoa y Rosber, emocionantes en extremo.

Las luchas duraron, respectivamente, diez y 15 minutos, venciendo Ochoa. El público ovacionó extraordinariamente á los luchadores. Por la noche, la colonia navarra obsequió con un banquete á Ochoa.

Turistas ingleses. Apaches.—La secuestradora

Barcelona 7. Procedente de Palma de Mallorca entró en nuestro puerto el yate «Arcadia», á cuyo bordo vienen 150 turistas ingleses que realizan un viaje de circunnavegación.

Han sido conducidos al penal de Tarragona los dos apaches franceses que han sido condenados por la Audiencia como autores del atraco y robo cometido hace algún tiempo en una relojería de la Plaza de Palacio.

El fiscal de la Audiencia ha devuelto á la sala la causa por corrupción de menores que se sigue contra la secuestradora

res que se sigue contra la secuestradora Enriqueta Martí, después de formular el obligado escrito de conclusiones. El juicio oral, para el cual hay gran expectación, comenzará el día 14 del actual, —Mencheta.

Soldado asfixiado

El Ferrol 7. Un cabo de Infantería de Marina, apellidado Baquerizo, que prestaba servicio como comandante de la guardia de prisiones militares del arsenal se acostó con un brasero encendido en la habitación. Cuando entraron á llamarle le encontraron muerto por asfixia.

Supónese se trata de un suicidio.

Casas aplastadas

Valencia 7. Comunican de Puig que del monte Castello se desprendió un enorme bloque de piedra y derribó cuatro casas, sin que, por fortuna, se tengan que lamentar desgracias personales. Encontrábase en los moradores de ésta ocupados en las faenas agrícolas.

El valor de la propiedad en Madrid

Entre las casas recientemente enajenadas figura una situada á la entrada de la calle de la Cruz, de 767 pies, en 110.000 pesetas, precio que equivale á más de 143 pesetas por pie cuadrado edificado; otra en la calle de Fuencarral, antes del Tribunal de Cuentas, de 18.500 pies aproximadamente, en 300.000 pesetas, ó sea á algo más de 16'50 pesetas por pie; otra de la calle de Velarde, de cerca de 4.900 pies, en 75.000 pesetas, esto es, poco más de 15 pesetas por pie; otra de la calle del Bastero, de 2.450 pies, en poco más de 19.000 pesetas, precio que supone unas 6'90 pesetas por pie; otra de la calle de Orense, de cerca de 2.900 pies, en 29.000 pesetas, ó 12'25, próximamente, por pie, y una de la calle de Francisco Salas, de 1.000 pies, en 3.900 pesetas, esto es, 3'99 pesetas por unidad.

EL IMPUESTO DEL TIMBRE

EN LOS VALORES MUNICIPALES

El Ayuntamiento de Madrid ha dispuesto que por razón de 1 por 1.000 de timbre de negociación de sus valores, se exija á los tenedores de Deuda municipal el reintegro de lo que abone el Municipio á la Hacienda por el impuesto correspondiente al año actual, por medio del descuento que para cada clase de Deuda se expresa á continuación:

Empréstito de 1868: el 2'57 por 100 de los intereses anuales, cupón de 1.º de Enero de 1913.

Deuda de Resultas: el 8'46 por 100 de los intereses trimestrales, cupón vencido en la expresada fecha.

Deuda de Expropiaciones: el 7'41 por 100 de los intereses trimestrales, cupón del citado vencimiento.

Empréstito de liquidación de Deudas y Obras: el 7'93 por 100 de los intereses trimestrales, cupón del mismo vencimiento; y

Cédulas para la Necrópolis: el 10 por 100 de los intereses correspondientes al trimestre y cupón referidos anteriormente.

De las obligaciones amortizadas y á pagar en el próximo año, excepción hecha de las que se amorticen en Diciembre próximo, se deducirán las cantidades siguientes:

0'77 por 100 del valor nominal de las obligaciones del empréstito de 1868; y 0'93 por 100 del valor nominal de las obligaciones por expropiaciones en el interior.

¿Un pintor gallego del siglo XVII?

En el último número del «Boletín de la Comisión de Monumentos de Orense», publica el Sr. Fernández Alonso un curioso artículo acerca de las pinturas murales, recién descubiertas en la «Claustura Nova» de aquella Catedral.

Representan dichas pinturas la flagelación del Señor y el momento en que Lon-

ginos hierre el costado de Cristo con su lanza.

Hacé notar el autor del estudio que algunas figuras presentan rasgos tan marcados de la raza de aquel país, que dan derecho á sospechar que el pintor haya retratado en los cuadros murales á gentes de su tiempo.

El dibujo en las expresadas pinturas deja bastante que desear; pero en la expresión de las figuras y en la composición del conjunto el autor demuestra verdadero arte.

El Sr. Fernández Alonso atribuye dichos murales á un pintor gallego del siglo XVI; y lamenta que el Cabildo orensano no dé facilidades á los estudiosos para examinar los antiguos libros de acuerdos y cuentas, donde seguramente se encontrarían datos positivos sobre el autor y la fecha de las notables pinturas citadas.

LIBROS NUEVOS

DEL PASAR DE LA VIDA..., por Antonio B. J. de Martos y Rafael Alemany Vidal.—Alicante, 1912. En 8.º, 64 páginas.

Forman esta obrilla ocho interesantes cuentos, originales de los jóvenes escritores alicantinos antes citados: «El viejecillo», «El reformador», «Ave acollorada», «Los dos avaros», «Miguitas»; todos, en una palabra, merecen aplauso, por qué en ellos el fondo y la forma son excelentes. Pocos literatos escriben tan correcta y castizamente como Ballesteros Martos y Alemany Vidal.

Uno y otro autor anuncian nuevas producciones para fecha no lejana.

ETUDES.—Revista fundada en 1856.—París, calle de Babilonia, 50.—El número de 20 del actual contiene, aparte de otros trabajos, los que siguen: «Lourdes y la Eucaristía», por Pablo Auder; «El primer Congreso de Lengua francesa en América», por Enrique de la Rouvière; «Boletín de historia del arte», por Gaston Sortais.

THE REVIEW OF REVIEWS ILLUSTRATED.—Londres. Precio del número, seis peniques.

Resulta muy interesante el número correspondiente al mes último de esta revista, fundada por el insigne escritor W. T. Stead, que fué una de las víctimas del naufragio del «Titanic». Contiene profusión de grabados y las caricaturas más ingeniosas que han aparecido en varios periódicos.

R. A.

MOVIMIENTO MARÍTIMO

Durante el mes de Septiembre último entraron en el puerto de Vigo 187 buques de todas clases, con un desplazamiento de 305.708 toneladas.

Los 187 buques se distribuían del siguiente modo:

De guerra: Un español, con 7.794 toneladas, y dos extranjeros, con 360.

Mercantes: 143 españoles, con 56.199, y 71 extranjeros, con 241.615.

Eran de vapor 53 buques españoles y 71 extranjeros.

De vela: 61 y dos, respectivamente.

Traían los 187 buques, 9.605 tripulantes.

Condujeron para Vigo, 1.838 pasajeros; embarcaron 9.490 y llevaban en tránsito 14.304.

De los 187 buques, eran 113 españoles, 34 ingleses, 20 alemanes, nueve franceses, seis holandeses, dos noruegos, uno danés y uno griego.

VIDA TEATRAL

Apolo.—El miércoles se verificará en este teatro el beneficio de los Sres. Perrin y Palacios y maestro Calleja, autores de la fantástica comedia titulada «Las mujeres de Don Juan», con la 105 representación de tan extraordinariamente aplaudida obra.

Cómico.—Mañana, en la sección «vermouth», á las seis y media de la tarde, se verificará en este teatro la «reprise» del aplaudidísimo sainete lírico en dos actos, dividido en siete cuadros, original libro y música de los

Las dos mujeres se aproximaron, impedidas por un sentimiento de curiosidad é interés. En cuanto á Lenet, permaneció en su puesto con su flemma ordinaria, sabiendo, sin duda, de antemano, el contenido de aquel escrito.

La princesa leyó con avidez.

—¡Me reclaman, me llaman, me esperan!—exclamó.

—¡Ah!—prorrumpió la señora de Tourville con un acento de triunfo.

—¡Pero y los duques, señora,—dijo Lenet,—y el ejército?

—No me hablan de ellos.

—Entonces estamos cortadas,—dijo la de Tourville.

—No,—contestó la princesa,—porque merced á la firma en blanco del duque de Epernon, tendré á Vayres, que domina el Dordoña.

—Y yo,—dijo Clara,—tendré á San Jorge, que es la llave del Garona.

—Y yo,—dijo Lenet,—tendré á los duques y al ejército, dado caso que me concedáis algún tiempo.

CAPÍTULO XXIV

La entrada en Burdeos

Al segundo día llegaron á la vista de Burdeos, y se trataba por último de decidir cómo se efectuaría la entrada en la ciudad. Los duques estaban con su ejército á distancia de diez leguas, poco más ó menos, y por consiguiente podía proponerse entrar, lo mismo pacíficamente que á la fuerza. Lo que importaba era saber qué convendría mejor, si mandar á Burdeos á obedecer al Parlamento. La princesa congregó su consejo, que se componía de la señora de Tourville, Clara,

Sres. Arniches, García Alvarez y Valverde, titulado «Gente menuda», en el que toman parte Loroto Prado, Enrique Chicote, resto de la compañía y coro general.

Todas las noches, á las diez y tres cuartos, se representa el melodrama en dos actos titulado «El machacante», gran éxito de esta temporada.

Las localidades pueden adquirirse en contaduría con un día de anticipación, de tres á ocho de la tarde y de nueve y media á once y media de la noche.

Triánon-Palacio.—El extranjero se titula una película que se estrenó ayer en este salón, de largo metraje é interesantísimo argumento, una de las más notables sin duda que se han presentado hasta el día en Madrid.

No hay que añadir que con tal cinta y las restantes que constituyen el selecto programa de siempre la sala del Triánon se ve á diario rebosante de público.

Benavente.—Sin ser de gran metraje, resulta sumamente interesante y dramática la película que con el título «La isla del tesoro», marca americana, se ha empezado á proyectar en este hermoso salón, dedicado exclusivamente á la cinematografía.

Lo mismo la interpretación del asunto, obra de notabilísimos artistas norteamericanos, que los panoramas espléndidos que ofrece «La isla de los tesoros», causan la admiración del público predilecto del teatro Benavente, que, como otros inviernos, está tarde y noche ocupado totalmente por distinguida concurrencia.

LA GACETA DE HOY

Guerra.—Real orden concediendo la cruz de primera clase del Mérito Militar blanca, pensionada, al capitán de Ingenieros D. Juan Casado Rodrigo.

Producción é importación de cereales

La dirección de Agricultura ha publicado el avance estadístico de la producción de cereales de estío en 1912.

La superficie sembrada de maíz se estimó en 466.357 hectáreas y la producción en 6.600.000 quintales métricos; la de escoba, en 24.000 y 134.655; la de trigo, en 46.824 y 189.752; la de alpiste, en 3.617 y 20.046; la de zahina, en 1.583 y 10.818; la de arroz, en 38.858 y 1.746.100; la de panizo, en 1.381 y 17.200, y la de mijo, en 1.669 y 16.749.

La cosecha de maíz, aunque se han sembrado 3.295 hectáreas más que en 1911, ha sido inferior en 688.374 quintales métricos.

La cosecha de arroz, con muy ligero aumento de cultivo, ha rendido 1.105.692 quintales más que el año anterior.

Según la relación de los cargamentos de cereales despaquetados á la introducción, que forma la Dirección general de Aduanas, se introdujeron en el mes de Agosto:

De trigo, 340.315 kilogramos. De cebada, 75.800. De maíz, 28.999.059. De centeno no hubo importación.

NOTICIAS

Según los datos sobre el movimiento de pasajeros por mar, habido entre los puertos de la Península é islas adyacentes, y los del extranjero, que viene publicando mensualmente la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, resulta: Que desde principios del año actual hasta fines de Agosto se han registrado 115.325 salidas y 89.933 entradas, dando en definitiva un exceso, de salidas á entradas, de 25.392 pasajeros.

Se está realizando la cobranza á domicilio del arbitrio municipal sobre canales que vierten á la vía pública, correspondiente al segundo semestre del año actual; terminará el 15 del corriente Octubre. Los que no hubieren satisfecho sus cuotas á la presentación del recibo podrán hacerlo, sin recargo alguno, en las oficinas de los recaudadores durante los días 16 al 21, ambos inclusive, de cuatro á siete de la tarde. Transcurrido ese plazo, se procederá por la vía de apremio contra los que aparezcan en descubierto.

La guerra de las mujeres

POE ALEJANDRO DUMAS

has oído á Lenet decir que esta plaza no se puede tomar?

—Puede ser—repuso la vizcondesa,—pero yo creo que la tomaremos.

—¿Tenéis algún plan?—dijo la de Tourville con el acento de una mujer que teme ver alzarse altar contra altar.

—Tal vez—contestó Clara.

—Pero—dijo riendo la princesa,—si la isla de San Jorge es tan cara de comprar como dice Lenet, acaso no somos bastante ricos para ello.

—No se la compraré—repuso Clara,—y, sin embargo, la tomaremos de hecho.

—Entonces la tomaremos por la fuerza—dijo la señora de Tourville.—Querida amiga, entráis en mi plan.

—Eso es—dijo la princesa.—Mandaremos á Richon á que sitie á San Jorge: él es del país, conoce perfectamente el terreno; y si algún hombre puede apoderarse de esa fortaleza, que según decís es de tanta importancia, no es otro que él.

—Antes de emplear ese medio—contestó la vizcondesa,—dejadme tentar la aventura, señora. Y si fracasa mi plan, entonces haced lo que queráis.

—¿Cómo!—dijo la princesa,—¿girás tú á la isla de San Jorge?

—¡Iré.

—¿Sola?

—Con Poinpeyo.

—¿Y no temes nada?

—Iré como parlamentaria, si vuestra alteza tiene la bondad de darme instrucciones.

—¡Ah!—exclamó la de Tourville.—Esto sí que es nuevo; creo que no se improvisan así los diplomáticos, y que es menester hacer un largo estudio de esa ciencia, que el señor de Tourville, uno de los mejores diplomáticos de su tiempo, como también uno de sus más grandes guerreros, sostenía que era la más difícil de todas.

—Por grande que sea mi incapacidad, señora—contestó Clara,—haré una prueba, sin embargo, si la señora tiene á bien permitírmelo.

—Es seguro que la señora princesa os lo permitirá—dijo Lenet, mirando con intención á la señora Condé;—y estoy seguro de que si alguna persona puede obtener buen éxito en esta negociación, esa persona sois vos...

—¿Y qué hará la señora que no pudiese hacer cualquiera otra?

—Negociar con el señor de Canóles muy sensiblemente, lo que un hombre no podría hacer sin que le arrojasen por un balcón.

—Un hombre, pase,—contestó la de Tourville,—pero una mujer...

—Si es una mujer la que va á la isla de San Jorge, tanto vale, y aun vale más que la señora y no otra, puesto que es la primera que ha tenido esa idea.

En este momento llegó un mensajero, que era portador de un pliego del Parlamento de Burdeos.

—¡Ah!—exclamó la princesa.—La respuesta á mi demanda, sin duda.

Las dos mujeres se aproximaron, impedidas por un sentimiento de curiosidad é interés. En cuanto á Lenet, permaneció en su puesto con su flemma ordinaria, sabiendo, sin duda, de antemano, el contenido de aquel escrito.
La princesa leyó con avidez.
—¡Me reclaman, me llaman, me esperan!—exclamó.
—¡Ah!—prorrumpió la señora de Tourville con un acento de triunfo.
—¡Pero y los duques, señora,—dijo Lenet,—y el ejército?
—No me hablan de ellos.
—Entonces estamos cortadas,—dijo la de Tourville.
—No,—contestó la princesa,—porque merced á la firma en blanco del duque de Epernon, tendré á Vayres, que domina el Dordoña.
—Y yo,—dijo Clara,—tendré á San Jorge, que es la llave del Garona.
—Y yo,—dijo Lenet,—tendré á los duques y al ejército, dado caso que me concedáis algún tiempo.
CAPÍTULO XXIV
La entrada en Burdeos
Al segundo día llegaron á la vista de Burdeos, y se trataba por último de decidir cómo se efectuaría la entrada en la ciudad. Los duques estaban con su ejército á distancia de diez leguas, poco más ó menos, y por consiguiente podía proponerse entrar, lo mismo pacíficamente que á la fuerza. Lo que importaba era saber qué convendría mejor, si mandar á Burdeos á obedecer al Parlamento. La princesa congregó su consejo, que se componía de la señora de Tourville, Clara,

sus damas de honor y Lenet. La de Tourville, que conocía bien á su antagonista, había insistido mucho en que no asistiese al Consejo, en atención á que la guerra era guerra de mujeres, y por consiguiente debía echarse mano solamente de los hombres para combatir! Pero la princesa declaró que habiéndole sido impuesto á Lenet por su marido, no podía excluirle de la Cámara de las deliberaciones, en la que por otra parte sería de ninguna importancia su presencia, en razón á que se había convenido de que pudiese hablar cuanto quisiese, pero que no se le escucharía.

La precaución de la señora de Tourville no era inútil, porque ella había empleado los dos días de camino que acababan de transcurrir en trastornar la cabeza de la princesa, inclinándola á adoptar ideas belicosas, á que por otra parte se hallaba esta bastante inclinada, y temía no viese Lenet á destruir aun todo el caramillo de su trabajo, tan laboriosamente levantado.

En efecto, reunido el consejo, la señora de Tourville expuso su plan. Era éste de hacer venir secretamente á los duques y su ejército; procurarse, bien por fuerza ó por grado, cierto número de bateles y entrar en Burdeos, saltando en tierra á los gritos de: ¡A nosotros, burdeleses! ¡Viva Condé! ¡Caiga Mazarino!

De esta manera, la entrada de la princesa era una verdadera entrada triunfal; y la señora de Tourville, por un inesperado camino, llevaba así á cabo su famoso proyecto de apoderarse por fuerza de Burdeos y de atomizar á la reina con

un ejército, cuya primera tentativa sería un golpe de mano tan brillante.

Lenet aprobó todo el proyecto con la cabeza, interrumpiendo á la de Tourville por medio de exclamaciones de admiración; y cuando hubo terminado de exponer su plan, la dijo:

—¡Eso es magnífico, señora! Tendréis la bondad ahora de reasumir.

—Cosa es muy sencilla, y que está hecha en dos palabras—dijo la buena señora, triunfante y animándose ella misma á concluir su narración. Entre una granizada de balás, al son de las campanas, al compás de los gritos de furor del pueblo, se verán á unas débiles mujeres llevar á cabo con intrepidez su generosa misión: se verá un niño en los brazos de su madre suplicar al Parlamento le dispense su protección. Este espectáculo tierno y sensible no dejará de ablandar las almas más empedernidas.

De este modo venceremos, parte por la fuerza, parte por la justicia de nuestra causa, lo que creo es el fin que se propone S. A. la princesa...

El resumen produjo más efecto aún que el discurso. La princesa aplaudió; la señora de Cambés, á quien el desecho de ser nombrada parlamentaria para la isla de San Jorge la incitaba cada vez más, aplaudió; también lo hizo el capitán de guardia, cuyo anhelo era el de dar soberbias cuchilladas; y por último, Lenet, ademas de aplaudir, fué á tomar la mano de la señora de Tourville, y estrechándola con tanto respeto como sensibilidad, exclamó:

—Señora, aunque no supiese ya cuánto grande es vuestro talento, cuán á fondo

EL PALACIO DE LAS CORTES DE CADIZ

Hace poco tiempo publicó en Cádiz el cronista de aquella ciudad y de su provincia D. Santiago Casanova y Patrón una obra suya notable, que hoy es de actualidad, titulada «El Oratorio de San Felipe Neri, Palacio de las Cortes de Cádiz» (Cádiz, 1911). Es este librito una monografía muy bien hecha del indicado monumento, que, por lo memorable en nuestra historia contemporánea, fué declarado nacional en 1906, á petición de la Comisión gaditana de monumentos, petición que presentó e informó brillantemente ante la Academia de la Historia D. Antonio Sánchez Moguel, ilustre gaditano y académico.

y la Isla por los franceses, bien pronto pensaron los diputados en trasladar la residencia de aquéllas. Propusólo el diputado Sr. Lladós. Comisionados para buscar local los Sres. Morales, Aguirre y Cea dijeron no haber otro local más amplio para Congreso que el Oratorio de San Felipe; y no sin discusión, hasta que en sesión de 22 de Diciembre se aprobó en votación nominal, por 84 votos contra 33, la proposición de traslado del Sr. Lladós. Habíase opuesto anteriormente, dice el cronista, el diputado Sr. López, que consideraba sería profanar el templo y que perdería el pueblo la asistencia espiritual de los padres del Oratorio; mas el sacerdote y diputado D. Joaquín Lorenzo Villanueva impugnó con razones tan manifiestas como la de que se trataba de la salud de la Patria, y que en manera alguna debía profanar aquel lugar trasladándose al mismo la soberanía del Estado.

recibió inequívocas muestras del agrado con que era escuchado, y al final del discurso resonaron nutridos y entusiastas aplausos al elocuente y distinguido periodista.

EL CORREO

Redacción y Administración

Libertad, 29

Ferrocarriles y tranvías

Por la Dirección general de Obras públicas ha sido aprobada la transferencia de la concesión del ferrocarril de San Sebastián á la frontera francesa, hecha por la Sociedad Contratista de Obras públicas y Fomento Industrial, á favor de la Sociedad Ferrocarril de San Sebastián á la Frontera francesa.

FUNERALES POR LA INFANTA

EN MADRID Hoy se celebraron solemnes honras fúnebres por S. A. la Infanta doña María Teresa en los siguientes templos: En las Comendadoras de Santiago, por acuerdo del treceñazgo de esta Orden militar, de la que es presidente el señor duque de Tamames, á las once.

EN PROVINCIAS Zaragoza 6. El Arzobispo, Sr. Soldevilla, ha ordenado que se celebren en todas las parroquias de la archidiócesis fúnebres en sufragio del alma de la Infanta doña María Teresa.

Balance del día

Como estaba previsto, se ha normalizado hoy el tráfico ferroviario en la red catalana.

El presidente del Consejo dijo hoy, que de la cuestión ferroviaria no tiene ya el Gobierno ninguna noticia, como no sea la que le han comunicado varios capitales generales de que se les han presentado comisiones de obreros, muchos de ellos reservistas, para testimoniar su agradecimiento por la forma en que el elemento militar ha intervenido en la gestación de la huelga.

Añadió que todas las recompensas que se concedan por los servicios prestados con ocasión de la huelga serán del orden civil: medallas, encomiendas y cruces de Carlos III y de Isabel la Católica.

También ha dicho el Sr. Canalejas que desea se haga constar que el Gobierno no ha modificado nada sus proyectos en relación con los empleados de ferrocarriles, y que los presentará á las Cortes el primer día de sesión, tal como estaban proyectados en la fecha que en San Sebastián los aprobó el Consejo de ministros y se dió de ellos conocimiento á Su Majestad el Rey.

Esta mañana regresaron de Cádiz los ministros de Gracia y Justicia é Instrucción pública, quienes conferenciaron poco después con el presidente del Consejo.

Está organizando el Sr. Canalejas una gira á Toledo, en honor de los representantes de las naciones americanas que han venido al Centenario de la Constitución de 1812.

El Gobierno hará algunas gestiones cerca de los diplomáticos americanos para llegar á acuerdos mercantiles y aumento de las comunicaciones marítimas.

El presidente del Consejo ha manifestado esta mañana que en el Consejo de ayer quedó acordado el nombramiento del gobernador de Barcelona, Sr. Portela, para el cargo de fiscal del Tribunal Supremo.

Con este motivo se hará una pequeña combinación de gobernadores, en que figuren también Avila y dos Gobiernos de primera clase, pues parece ser que alguno de los que ocupan será trasladado á Barcelona, y en cuanto al otro, dice el Sr. Canalejas que serán recompensados sus servicios con un alto cargo en la Administración central.

En la presente semana se reunirá el Consejo de Estado en pleno, para informar el expediente de crédito de catorce millones pedidos por el Gobierno para los gastos de la movilización y reconcentración, despachado ya favorablemente por la Comisión permanente.

El Consejo de ministros anunciado para mañana, se celebrará por la tarde en el ministerio de la Gobernación.

El jueves, por la mañana, se verificará otro Consejo en Palacio, bajo la presidencia de S. M.

El sábado se celebrará otro Consejo de ministros, presidido por el Sr. Canalejas.

BOLSA DE BILBAO

Cotización del 5 de Octubre de 1912.

Table with columns for Banco de Bilbao, Banco de Vizcaya, Crédito de la Unión Minera, etc.

BOLSA DE BARCELONA

Cotización del 5 de Octubre de 1912.

Table with columns for Banco Hispano-Colonial, Comp. de Tabacos de Filipinas, etc.

Table with columns for Hidroeléctrica Ibérica, Minas de Villadriid, Sierra Menera, Sierra Almagrera.

Table with columns for BOLSA DE PARÍS, París 7.—(Apertura).—Exterior español, 92'25.—3 por 100 francés, 90'20.

EL CHOCOLATE "AGUSTINOS"

de 1'25, 1'50 y 2 pesetas es lo mejor que se conoce. Pídense en ultramarinos Madrid y provincias.

CHARADA

Contra una cuatro y Benito me atrevi un mis á jugar, sabiendo han púesto dos cuarta, y por fin, logré ganar.

Bien me dieron el tres prima Juan Angel y su cuñado; perdi dos noches seguidas lo que tenía ganado.

Gracias que la diversión no me resultó muy cara... Prima segunda tres cuatro se encuentra en Guadalajara.

L. Fernández Rodríguez. (La solución mañana.) Solución á la charada anterior.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Demetrio, Nestor y Pedro, mártires; Santos Brígida, viuda; Reparata y Benedicta, vírgenes y mártires, y Pelagia, penitente.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Catalina de Sena, donde continúa la novena á Nuestra Señora del Rosario; á las diez misa solemne, y por la tarde, en los ejercicios, predicará un P. Dominicó, terminando con procesión de reserva.

En la parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel principia la novena á Santa Teresa de Jesús, predicando por la tarde el P. Gabriel de Jesús.

En la iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja principia el triduo á San Francisco de Borja con misa solemne á las diez, y por la tarde ejercicios con sermón que predicará el P. Eduardo Dodero.

En San Antonio de los Alemanes y en la iglesia Pontificia de San Miguel se celebrarán cultos á San Antonio como todos los martes.

Continúa la octava al Santísimo Sacramento y las novenas anunciadas en los días anteriores.

Visita de la Corté de María.—Nuestra Señora de la Concepción en San Pedro, San Marcos, San José, San Millán ó en su parroquia y Calatravas; de la Medalla Milagrosa en San Ginés ó de la Salud en la Pasión.

Funciones para mañana

Apolo.—A las 7.—La cocina.—A las 9 1/4.—La reina de las Dolores.—A las 10 1/4.—El mal de amores.—A las 11 1/4.—Las mujeres de Don Juan.

Cervantes.—A las 6 1/2.—(Vermouth).—El enemigo de las mujeres (tres actos).—A las 10.—(Sencillo).—La fuerza bruta.—A las 11.—(Doble).—Las cosas de la vida (dos actos).

Cómico.—A las 6 1/2.—(Doble).—Gente menuda (dos actos; reprise).—A las 10 3/4.—(Doble).—El machacante (dos actos).

Esclava.—A las 6 1/2.—Petit café.—A las 10 1/2.—Princesitas del dólar.

Latina.—A las 6.—El puñao de rosas.—A las 7 1/4.—La mala sombra.—A las 9.—Molinos de viento.—A las 10 1/4.—La carne flaca.—A las 11 1/2.—El triunfo de Gedeón.

Teatro Benavente.—(Plaza de Bilbao).—De 5 á 12 1/2.—Sección continua de cinematógrafo.—Todos los días estrenos. Jueves y domingos matinées infantiles con regalo de juguetes.

Trianon-Palace.—(Alcalá, 20).—Cinema artístico.—Sección continua de cinematógrafo de 5 de la tarde á 12 1/2 de la noche.—Los domingos y días festivos, desde las 4 de la tarde.—Estrénos y cambio á diario.—Temperatura deliciosa. Precios populares.

Imprenta de EL CORREO

BOLSA

Cotización Oficial del 7 de Octubre de 1912.

Table with columns for VALORES DEL ESTADO, VALORES DE SOCIEDADES, VALOR NOMINAL DE CADA TITULO, Desembolsado, Cambios de hoy.

Table with columns for VALORES DE SOCIEDADES, VALOR NOMINAL DE CADA TITULO, Desembolsado, Cambios de hoy, Pesetas nominales negociadas, LIBRAS ESTERLINAS NEGOCIADAS, PESETAS Y PESETAS ORO, DESPUÉS DE LA HORA OFICIAL, BOLSA DE BARCELONA.

